## SPD-Fraktion

im Rat der Gemeinde Bad Zwischenahn

SPD

Gemeinde Bad Zwischenahn Bürgermeister Dr. Arno Schilling Am Brink 9 26160 Bad Zwischenahn

Vorsitzender:
Henning Dierks
Am Busch 4
26160 Bad Zwischenahn
Tel. 04403/ 623 268
Mobil: 0176/ 700 35 693
henning.dierks1@ewetel.net

14.02.2021

## **Erstellung eines digitalen Baumkatasters**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dr. Schilling, im Namen der SPD-Fraktion stelle ich gemäß §4 der Geschäftsordnung des Gemeinderates folgenden Antrag:

Die Gemeinde Bad Zwischenahn beauftragt die Erstellung eines digitalen Baumkatasters.

## Begründung:

Dem Erhalt und der Pflege von Bäumen kommt durch den Klimawandel und einem zunehmenden Umweltbewusstsein der Bevölkerung eine immer größere Bedeutung zu. Wir beantragen daher die digitale Erfassung der Bäume in unserem Gemeindegebiet, um somit ein umfassendes Bestandsverzeichnis mit den zugehörigen Daten (Baumgattungen, Baumhöhen, Stamm- und Kronendurchmesser, genaue Standorte, Pflanzdaten etc.) zu erhalten. Dieser digitale Überblick würde im Laufe der Zeit eine verlässliche Datengrundlage für Entscheidungen im Bereich des Umwelt- und Klimaschutzes liefern. So könnte beispielsweise ermittelt werden, welche Baumarten sich bewähren und welche eher krankheitsanfällig und somit u.U. umsturzgefährdet sind. Dies wiederrum würde der Gemeinde bei der Risikoeinschätzung im Rahmen der Verkehrssicherungspflicht helfen. Zudem lassen sich die Pflegemaßnahmen an den vorhandenen Bäumen lückenlos dokumentieren.

Wir möchten die Verwaltung darüber hinaus um eine <u>kurze</u> rechtliche Darstellung in der nächsten Sitzung des Planungs-, Energie- und Umweltausschusses bitten, "wann und unter welchen Voraussetzungen Bäume gefällt werden dürfen". Jedes Jahr wieder wird in den Wintermonaten in der Öffentlichkeit intensiv darüber diskutiert, ob bestimmte Baumfällungen zulässig und/oder erforderlich sind. Ganz aktuell betrifft dies die Fällung von Eichen beim neuen Baugebiet "Östlich Wiefelsteder Straße" sowie beim "Löns-Krug" in Aschhausen.

In der Vergangenheit hat es sich bewährt, wenn die Verwaltung die Öffentlichkeit frühzeitig über relevante Baumfällungen informiert und die Gründe erläutert. Dies erzeugt Akzeptanz und Transparenz. Wir bitten darum, diese bewährte Vorgehensweise fortzuführen und zu intensivieren.

Mit freundlichen Grüßen

**Henning Dierks**